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Прямая речь

Прямая речьКОЛОНКа реДаКТОра

ВНуТреННие  
и ВНешНие ДеЛа
В этом году Петербургский между-
народный юридический форум 
проходит под девизом «Право в 
глобальном контексте». министр 
юстиции рФ александр Коновалов в 
интервью нашему BG отметил, что в 
деловой программе запланировано 
более 70  мероприятий, в том числе 
60  дискуссионных сессий, объеди-
ненных в тематические блоки: меж-
дународное право и верховенство 
закона; юридическая профессия; 
smart-общество; инвестиции; анти-
монопольное регулирование; судеб-
ная и арбитражная практика; про-
мышленность, ресурсы и экология; 
культурное наследие; частное право. 

Впервые в рамках ПмЮФ-2017 
состоится I международный форум 
по банкротству: мероприятия прой-
дут под эгидой ряда международ-
ных организаций и при участии их 
первых лиц, в том числе Комиссии 
ООН по праву международной тор-
говли, международной ассоциации 
регуляторов в сфере банкротства, 
международной ассоциации специ-
алистов по вопросам финансового 
оздоровления, несостоятельности и 
банкротства, Всемирного Банка, Ор-
ганизации экономического сотруд-
ничества и развития, европейского 
банка реконструкции и развития. 

В этом выпуске мы не могли 
обойти стороной реформы, которые 
происходят в отрасли, а также новые 
законы, оказывающие заметное 
влияние на общество и экономику. 
Это прежде всего адвокатская ре-
форма, некоторые аспекты которой 
уже вызвали дискуссию в профес-
сиональном сообществе. Также мы 
обратили внимание на реформу на-
следственного права, подготовлен-
ную Госдумой ко второму чтению. 

Нами составлен обзор последних 
позиций Верховного суда в области 
кредитных отношений — области, 
которая стала предметом жарких 
дебатов между банками и заемщика-
ми после резкого обвала рубля. От-
дельной статьи заслужила тема не-
обходимости системного подхода к 
законотворчеству, о которой заявлял 
президент россии Владимир Путин.

Также мы не могли обойти сто-
роной тему международных споров: 
практику оспаривания антироссий-
ских санкций физическими и юриди-
ческими лицами, взаимоотношения 
с украиной по вопросу взыскания 
$3  млрд долга, взаимоотношения 
между россией и еСПч. 
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«ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ»

Ожидания пО праву 
КаК пОКазал ОпрОс BG, участниКи пМЮФ-2017 с интересОМ 
предвКушаЮт ФОруМ пО банКрОтстваМ, нО разОчарОваны 
ОтсутствиеМ блОКОв недвижиМОсти, угОлОвнОгО права  
и сессий pro Bono. затО МузыКальнО-питейный МараФОн  
на улице рубинштейна ниКтО не ОтМенял, а игрОвые прОцессы  
в Качестве нОвОвведения пОзвОлят сгладить прОграММные 
шерОхОватОсти. елеНа большаКоВа

еЛеНа шеЛуДяКОВа, директор по правовым 
вопросам фармацевтической компании «Вертекс»:
— Большой интерес для меня представляет 
модернизация российского права с учетом 
опыта зарубежных законотворцев и, как 
следствие, интеграция права РФ в между-
народную правовую систему согласно уста-
навливаемым ею нормативным ценностям. 
Также всегда, и особенно в последнее вре-
мя, для юристов актуальна тема методики и 
методологии процедуры банкротства с по-
зиции лица, имеющего материальные пре-
тензии к банкротам. Здесь важно услышать 
мнение представителей исполнительной 
власти, судей, конкурсных управляющих, 
словом, тех, кто непосредственно сталки-
вается с проблемами удовлетворения прав 
и законных интересов кредиторов.

иННа ВаВиЛОВа, управляющий партнер  
аБ «Прайм Эдвайс»:
— В этом году впервые будет проведено от-
дельное масштабное мероприятие, посвя-
щенное банкротствам. Вопрос, практика по 
которому сейчас формируется и который 
мы надеемся обсудить на форуме, — это 
субсидиарная ответственность собствен-
ников бизнеса. Всегда ли они должны отве-
чать по долгам бизнеса, как разграничить 
ответственность менеджеров и собствен-
ников, как не убить желание заниматься 
бизнесом, где пределы доказывания аф-
филированности? 

аНДрей ГуСеВ, управляющий партнер Borenius:
— В рамках отдельных треков будут обсуж-
даться, помимо традиционных вопросов 
инвестиций, банкротства, антимонополь-
ного регулирования и современных тех-
нологий, особо значимые для Петербурга 
вопросы российско-азиатского сотрудни-
чества и регулирования рынка культурных 
ценностей.

Примечательна активная роль ФНС: в 
связи с последними изменениями зако-
нодательства в отношении бенефициар-
ных владельцев на обсуждение вынесены 
российские и международные подходы к 
фактическому праву на доход и противо-
действие налоговым злоупотреблениям в 
сфере международного налогового права 
(так называемые anti-avoidance rules). 

еВГеНий аЛеКСееВ, партнер BGP Litigation:
— В программе по-прежнему нет отдель-
ного уголовно-правового блока — лишь 
пара тем, затрагивающих аспект уголов-
ной ответственности. Между тем в отрасли 
гнездится ряд серьезных проблем, непо-
средственно влияющих на права и свободы 
тысяч бизнесменов. Одна из них — оценка 
качества доказательств. Если раньше для 
обвинения — например, по факту корруп-

ционных действий или получения, передачи 
денег — необходимо было взять подозре-
ваемого с поличным, сегодня для предъяв-
ления обвинения фактически достаточно 
свидетельских показаний. При всех плюсах 
форуму дополнительно помогут меньшая 
доля декларативности и больший объем 
практических решений — конкретное по-
зитивное влияние на правовую систему 
России по итогам совместных дискуссий 
вместо «односторонних» докладов.

ДмиТрий СамиГуЛЛиН, управляющий партнер RBL:
— Итогом проведения в прошлом году в 
Самаре Legal Forum Live (LFL), посвящен-
ного юридическому образованию в России, 
было заключение соглашения о внедрении 
новых практикоориентированных программ 
при обучении студентов региональных ву-
зов, что было успешно реализовано на 
базе ряда вузов. Безусловно, такие при-
меры вызывают энтузиазм и желание про-
должать проведение LFL. А в этом году, на 
мой взгляд, очень не хватает сессии, посвя-
щенной pro bono. Несмотря на то, что тема 
ранее уже являлась предметом обсуждения 
в рамках ПМЮФ, она не была исчерпана, 
не стала избитой или неактуальной.

СерГей КОВБаСЮК, управляющий бюро  
«адвокаты и бизнес»:
— Программа форума 2017 года включа-
ет в себя обсуждение многих интересных 
и насущных вопросов. Между тем секция 
«Недвижимость», которая изначально была 
включена в программу мероприятий, в на-
стоящее время исключена, что вызывает 
удивление, особенно учитывая значитель-
ные изменения в регулировании соответ-
ствующих отношений. С 2016 года внесены 
существенные поправки в регулирование 
деятельности застройщиков, государствен-
ные органы начинают реализовывать круп-
ные инвестиционные проекты, связанные 
с изменением внешнего облика городов, в 
научном сообществе развивается активная 
дискуссия относительно потенциальных 
изменений в Гражданский кодекс, посвя-
щенных введению нового вещного права — 
права застройки. 

еЛеНа ЛеГашОВа, управляющий партнер  
аБ «Юсланд»:
— Мы ожидаем обсуждения вопросов вне-
дрения новых технологий в юридическую 
работу. Не останутся, я думаю, без внима-
ния вопросы адвокатской монополии, про-
тивостояния сторонников и противников 
реформы, а в этом контексте — и вопросы 
профессиональных и этических требова-
ний, которым должен отвечать адвокат. В 
программе 2017 года появляется новое ин-
тересное мероприятие — игровые судеб-

ные процессы, которые, на мой взгляд, еще 
больше оживят дискуссионный формат 
форума.

ириНа иВаНищеВа, директор отдела по работе 
с государственными органами и юридическим 
вопросам компании «астраЗенека россия  
и евразия»:
— Одна из дискуссий на форуме в 2016 году 
была посвящена локализации производ-
ства в РФ. Существенным преимуществом 
этой сессии по сравнению с аналогичны-
ми обсуждениями на других площадках 
было участие представителей различных 
индустрий (технологической, FMCG, фар-
мацевтической), что давало возможность 
посмотреть на вопрос шире, чем привычно. 
В частности, обсуждался такой инструмент, 
как специальный инвестиционный контракт 
(СПИК). В 2017 году диалог на тему СПИК 
будет продолжен в рамках одной из про-
фильных сессий. Для фармацевтической 
индустрии одной из самых интересных тем 
будет антимонопольное регулирование. 
Формулируя темы для дискуссий этого 
блока, организаторы верно подметили, что 
необходим баланс между потребностью в 
скорейшем доступе на рынок инноваций, 
с одной стороны, и необходимостью раз-
вивать конкуренцию, с другой. Лично для 
меня, как для представителя англо-швед-
ской компании, будет особенно интересно 
посетить сессию о юридических аспектах 
Brexit.

ВЛаДиСЛаВ ЗаБрОДиН, управляющий партнер 
Capital Legal Services:
— ПМЮФ является самым ярким отрас-
левым событием года. Этот факт важно 
учитывать при формировании программы, 
давая больше инициативы всем предста-
вителям сообщества, в том числе за счет 
более прозрачной процедуры отбора тем 
форума. Например, сейчас довольно акту-
альной темой на юридическом рынке явля-
ется вопрос демпинга цен. Было бы очень 
ценно собрать за одним столом и услышать 
мнения игроков рынка по этому вопросу. 
Как повернуть борьбу за клиента в рус-
ло сотрудничества? Какую стратегию вы-
брать, чтобы держаться «на плаву»? В этом 
ключе интересен и зарубежный опыт, кото-
рый традиционно присутствует в програм-
ме. Как всегда, прекрасно организована 
культурная часть. В этом году будем делать 
ставки на абсолютно новый, но, несомнен-
но, интригующий формат мероприятия 
улицы Рубинштейна — «Дореволюционный 
партийный батлъ». n

*Полную версию читайте  
на spb.kommersant.ru


